

EL HAMBRIENTO

LAS LIBERTADES NO
SE DAN:
SE TOMAN.
P. Kropotkine.

PEDIR ES IMPLORAR
RECABEMOS POR LA
ACCION.
El Hambriento.

SALE CADA MES

PERIODICO ANTIPOLITICO DEFENSOR DE LAS IDEAS LIBERTARIAS - CASILLA N. 904

¡¡¡Pidiendo!!!

Pedir es implorar,
Recabemos por la acción
El Hambriento.

Cuando pedimos alguna cosa que interese para un bien general ó particular, lo hacemos, con suma amabilidad, de cortesía para no lastimar lo que uno cree el bien de otro ó su derecho á todo. Si pedimos un objeto ó dinero prestado, ó si se nos adeuda algo de nuestro trabajo ya se manual ó intelectual y por cualquiera causa no hemos sido satisfechos. ¡Ha! entonces exigimos amenazas, imponemos si es preciso y puede llegar el caso que luchemos por lo que se nos debe y adeude porqué lo creemos un derecho.

Peró que pasa en nuestra porrida sociedad que en mala hora se llama civilizada con el *Rife el Cañon La Guillotina. La Electrocución el Garrote vil*, y hasta los hipocritas envenenamientos en todos los precidios Mundiales para que hallan obreros que aun piense injenuamente, ó borregunamente en pedir, á los que ellos creen poderes, constituidos.

Pedir al Lobo que no coma una oveja, teniendo la cruzada en su camino. Pedir al Sol, que no alumbré en la época de la canícula.

Pedir á la tierra abonada que no fructifique.

Pedir al agua que no limpie ó ensucie en todo el trayecto recorrido por ella.

Pedir á la Montaña que por su propio y mutuo gusto se aplane y nivele, á un terreno llano y de Pradera si es que nosotros no la destruimos á fuerza de dinamita.

Pedir igualdad el siervo al estúpido Señor Feudal.

Pedir el esclavo, la libertad al amo.

Pedir á los gobiernos, los obreros que cedan á su lacayunas peticiones es, cosa que nos causa rabia porque es anularnos nuestro derecho que tenemos, desde que nacimos á la vida.

Toda libertad no ha sido pedida, todas las libertades han dejado un reguero de Sangre...

Queremos Bienestar Económico, libre de todos los odiosos impuestos conquistemoslo con

sangre pero antes de deramarla luchemos. Si la lucha enjendra el antagonismo de dos fuerzas, opuestas tambien la que triunfa es la que consigue lo que quiere y desea.

Los tiempos de *pedidos de gracia y Merced*, han pasado y no volverán, allá en época que se usaba el escudo y la Lanza; pero hoy que nosotros en la industria posemos, tantos y diversa clase de elementos muy similares al que usan nuestro compañeros los mineros en sus vetas.

Nosotros que trabajamos en las fabricas, donde se nos enseña á manejar tantos artefactos tan destructores como, nefactores á nuestra existencia aun hay quien tiene la cobardía de pedir, hoy debemos exigir, yendo al terreno de los hechos cuando conceptuemos que es el deber ineludible de la lucha.

Hoy todos son deberes, en toda escala Social y derechos especialmente en la clase obrera que no los conocel hasta hora. Tomamos de "El Ferro-carriil" de Guadalupe, el siguiente acapite que nos sugierio el presente artículo.

El mismo día 25, á las 12 m. una comisión de la Liga de artesanos y obreros, entrego al Sr. Pardo un memorial.

¿Si le habrá dicho la Liga al Sr. Presidente algo relativo á Daniel Centurión ú otras victimas del Capital y sus sicarios?

¿Si D. Victor Larco Herrera, constituido en *cicerone* de su compadre Jose Pardo y Barreda, le habra contado á este que fue en su fundo "Pampas de Ventura" y quien asesino á Daniel Centurion? nosotros agregamos y la sangre de *Florencio Aliaga*, en la Huelga del Callao, los espectros de los obreros de *Mollendo* en la Huelga del Ferro-carriil, mas de cinco cadaveres quedaron tendidos á titulo del orden, y hay obreros en Trujillo que ¿Piden? verguenza, Lima, Julio de 1906.

El Rayo

Madre harapos. tu que á las puertas vas con las manos siempre tendidas, y hallas las bolsas siempre desiertas y las conciencias siempre dormidas;

Tu que en la alfombra de tu miseria vas recojiendo los desperdicios, que es el usufructo de cada feria sobre las playas hechas los vicios.

Tu eres la hija del que en la guerra se armó soldado, vibró su acero, rodó en las luchas, se hundió en la tierra..... ¡y hoy nadie sabe si fué guerrero!

Tu eres la hermana del que en los dientes del engranaje cayera un día; que las ruedas fueron indiferentes; ¡Pero los hombres más todavía!

Tu eres la viuda del que, al abrigo del Sol, muriera sobre el arado; hoy todos comen pan de su trigo; tu no lo comes..... ¡y el lo ha sembrado!

Tu eres la hija, tu eres la hermana, tu eres la viuda, siempre en trabajo; tu eres la madre que hará mañana una bandera de cada andrajol

En las entrañas, como un consuelo, guardas un hijo del muerto esposo..... nube de harapos piensa en el cielo; ¡pero en el cielo más tempestuosol

No será tu hijo tierno querube, copas de mieles, ni flor de Mayo..... madre harapos, tu eres la nube; ¡y en las entrañas tienes el Rayo!

JOSE SANTOS CHOCANO.
Lima, -Perú.

A UN TIBIO

Ven con nosotros pero sin miedo. Si eres cobarde, quédate atrás; nada de estínges á nuestro lado; hombres que luchan sin vacilar.

La frente erguida y el cuerpo enhiesto, mirada ardiente, vigor fabril, sereno, altivo, bizarro, noble, y el brazo siempre dispuesto á herir.

Así se lucha. ¡Pero con miedo! Buscando siempre la impunidad, más con escudo que con espada, pronto á rendirse sin dignidad.....

¡No! Si es preciso, ser implacables, ser inflexibles brutales ser. La lucha es ruda, fuerte el contrario grande el esfuerzo..... ¡y hay que vencer!

No á picotazos, como el buitre: á garra y diente, como el león; No, á ahilerazos á la epidermis, ¡á puñaladas y al corazón!

E. TORRALBA BECI.

Propaganda escrita

No es chisumiando y entablado luchas entre obreros, entre hermanos, como hemos de conseguir un mejoramiento en la vida, sino poniendonos de frente enérgicos y resueltos contra el capitalismo que nos explota y nos esclaviza, como hemos de conseguir hacer menos penosa y aflictiva nuestra existencia:

El Trabajo.

Estamos hartos de los hombres, no de las ideas. Estamos hartos de los cándidos que con que uno sella, meo anarquista y hable fuerte mereceda tu confianza y (hasta es mejor que los demás).

Estamos hartos de los egoistas que solo ven envidia en la obra ajena. Estamos hartos de canallas, de evidiosos, de sablistas, de vagos

de incapases, de vencidos, de miserables; estamos hartos de todo:

Federico Urales.

Nosotros entendemos que nadie puede imponerse á sus semejantes; por consiguiente queremos que se nos respete y respetamos;

Nunca pretendemos unificar los diferentes modos de pensar que se han manifestado en el campo anarquista.

Es más, creemos que la variedad de pareceres, en lo transitorio, en el detalle, podríamos hacer más armónico el conjunto de las fuerzas anárquicas y nos diferencia grandemente de los partidos disciplinados.

Entre los que perseguimos una misma finalidad, esto es, que deseamos ver al individuo libre dentro de la libre comunidad; que creemos que ninguna molécula del gran cuerpo social pueda mostrarse insensible á los dolores de sus compañeros enfermas, puesto que existe íntima relación entre el conjunto; que deseamos el bien propio á la par que el ajeno; en una palabra, entre los anarquistas y libertarios que aceptamos las definiciones dadas de estas voces hasta la fecha, hanse manifestado siempre diferentes tendencias acerca de los medios conducentes á la *Sociedad Solidaria* y estas distintas formas de luchar por la persecución de un mismo fin, han tenido sus partidarios más ó menos entusiastas pero siempre desinteresados, siempre nobles, siempre altruistas.

De ahí que si bien consideramos de suma utilidad la *propaganda por la persuasión*, no condenaremos ca la *propaganda por la acción*.

Es más, ambas pueden realizarse por el mismo individuo como se ha visto en infinidad de ocasiones; ninguno de los grandes justicieros habidos han censurado á los propagandistas de *palabra* y de *pluma*: sin estos quizás no habrían existido muchos de aquellos.

¿Qué la inmensa mayoría de los grandes propagandistas no han pasado al hecho?

Tampoco lo han condenado y no hay que recriminarles por ello.

El Proletario.

No traemos la pretención ridícula de educar á nadie, nuestro deseo es estudiar la vida en los hechos y conservarnos hombres en el sentido noble y elevado de la palabra. Ningún calificativo nos espanta.

Libre Examen

Mis convicciones: En política soy anarquista; en religión, ateo; en filosofía, materialista.

Restame manifestar el porqué de estas mis firmes convicciones; He de manifestar, pues, ante todo, que no soy un sabio, tampoco una mediana inteligencia- lo que indiscutiblemente si puedo afirmar, es que soy una víctima de la explotación burguesa, esto es un *Paria*, un *Esclavo* moderno, que al darme cuenta de todo lo que nos circunye no puedo por menos que rebelarme

contra lo que la experiencia, la razón y la justicia repudian por injusto, antisocial y apócrifo.

He de advertir, pues, que no soy anarquista, ateo y materialista, por el placer de asesinar a todos los burgueses y curas, comiéndome crudos al resto de los humanos; sino que, por el contrario, sufrí lo indecible al ver que tanto tarda el día en que todos confundidos en una misma familia, nos amemos como hermanos, disputando en común de cuantos beneficios *Natura* nos brinda.

Bruno Ibañez.

Lo que Somos nosotros los que habiendo vivido entre tinieblas apéribimos desde muy lejos, una aureola fulgida y resplandeciente que produce rayos de luz. Nos hemos propuesto apoderarnos de ella y a pesar de todos los obstáculos que se interponían a nuestro camino, la hemos conseguido y hecho nuestra.

Somos los inconoclastas modernos, los gladiadores de la vida; los luchadores rojos, los que estudiamos y pensamos, los que sufrimos y luchamos, los exclayos que nos sublevamos, los que contra todos los prejuicios y convencionalismos sociales nos rebelamos.

Somos los que siendos la libertad la vida: ¡queremos vivir! Somos Anarquistas.

Juan Molinato.

Nuestra vida es una serie de contradicciones, nos reimos de lo que otros hacen y les imitamos a la medida hora.

Hacen falta caracteres, hombres amadores de la verdad liza y llana capaces de arrestos viriles, de empresas corajudas que ajitando y accionando desencaminen a la clase obrera y la practiquen en ejercicios libertadores.

Amalío del Castró

Hay obreros que pretenden disfrazar el vicio de la embriaguez con la teoría de que durante ese estado anormal no sufren viendo las desdichas domésticas. Llamadles infames y cobardes infames, porque con semejante conducta disminuyen el presupuesto de la familia, y aumentan el martirio de sus compañeras de sus hijos, cobardes; por qué en vez de combatir contra el régimen imperante se rebajan hasta el nivel de los irracionales, renunciando a toda lucha.

Un Temperante.

A Trabajar ahora con amor y entusiasmo por la causa de la humanidad, sin preocuparnos de los dejenados que solo atienden a su medio personal y sin mentarlos nunca, para no darles una importancia que en realidad no tienen, opágameos a la suya una propaganda interna, vivificadora, capaz de levantar los espíritus y encaminar a la humanidad a que se redima cuanto antes.

Nosotros, en cuanto sepamos y podamos, así lo haremos.

El Proletario

Demostrado que el hombre es un producto del Medio.—Urge activar la propaganda, haciéndola lo más extensa posible, confraternizar con los obreros, trabajar sin descanso, agruparnos por afinidad, prestarles solidaridad y con tal reciprocidad de voluntades, crearemos otro ambiente, aumentando y fortaleciendo las energías, y entonces si se nos pregunta a donde vamos

confestaremos: vamos lejos; muy lejos; en busca siempre de nuevos horizontes de verdad y de justicia.

Luis Torres.

Hablé con el hombre que buscaba y le hice comprender que no debía despreciar a los suyos, pues, hartos castigados eran en su humilde condición; que debía quererlos y no castigarlos, ya que todos por igual eran víctimas de la iniquidad Social.

Juan Quintana.

La Prensa es la palanca poderosa del Proletario, ella ilumina las conciencias y destruye el despotismo, generadora de nuevas energías para obrar dentro de la libertad y Justicia.

El Alba.

Es tiempo que nos demos cuenta de estas sencillas verdades y aprendamos a pensar y a mirar las cosas tal cual son.

Obrero.

"PAITA"

Centro Social Instructivo

Que se compromete a fundar una Escuela Nocturna y una Biblioteca Popular gratuitas, como así mismo patrocinar, y apoyar toda iniciativa que concuerde con su propósito.

La más estrecha unión debe reinar entre los socios, siendo obligación de todos, y de cada uno, ayudarse mutuamente en cualquiera circunstancia de la vida, y extender esta protección a los demás, una vez que los recursos del centro lo permitan y a medida que se ensanche su esfera de acción.

Se declara así mismo, que el centro es Cosmopolita e independiente de todo partido político, secta religiosa, aunque por su naturaleza, debe estar siempre al lado del progreso.

Los abajo suscritos, empenamos solemnemente nuestra palabra de trabajar incesantemente por el engrandecimiento del Centro y de hacer triunfar sus ideas, y para que conste firmamos la presente acta.

I. P. Lombardozi, Pablo E. Castro, Bartolomé Zapata, Acha, Felix Guerra, Edmundo Serra, J. M. Klein, Edilberto P. Herrera, Manuel B. Colona, Aurelio V. Villarreal B. M. Rodriguez, Alejandro Torres, Juan E. Adriansen, Guillermo Abad, Eduardo Carrera, Hector Herrera H. F. G. Atocha Garcia, Felix G. Ramirez, Augusto Andrade, J. M. Agosto, Manuel F. Rodriguez, L. M. Moreira, Simeón Carnero, Araulio Panta G. E. Arcaya, Manuel O. Herrera, Manuel E. Arca Angel Colona, José F. Rodriguez, J. Basterrechea, Benjamin Garcia, William H. Gibbons, Manuel Ignacio Garrido, M. V. Cornejo José M. Erquiaga, Pablo López, Carlos A. Franco, Carlos Flores, Victor Nolasco, Miguel F. Martínez, C. Guedes, R. H. MacKaiff, H. Vargas, M. G. Paz, Pedro Gomez, Narciso Palacios, Carlos Adriancón, F. B. Siches, Fernando Olaya, Arturo López, Rafael Zapata Eliseo Higginson, Antonio Agurto, Bernardo Castillo, Hermilino Chinga, Emilio A. Carnero.

Inocencio P. Lombardozi

Tenemos el gusto de anunciar a todos nuestros lectores que conocen al compañero Lombardozi que se encuentra muy restablecido de una enfermedad que le postró quince días en cama. El convaliescente se encuentra en Paita. Nosotros felicitamos su mejoría deseándole una buena salud y perseverancia en nuestros ideales.

Los Hambrientos.

Una verdad, una sola...

Hablar sobre un asunto del día, todos hablan, desde la criada de mis vecinos en sus chismes matinales en el mercado, hasta cualquier gran personaje en sus discretos de salón. Escribir, algunos escriben, ya por ansias de figuración, ya por necesidad, y en esos dos casos coloco al político y al periodista. En cuanto a hablar y escribir con sinceridad, virilmente, lejos de vanas y pequeñas miserias, pocos muy pocos son los que lo hacen; la mayor parte tienen, allá, muy en lo fondo de sus pechos, una llaga que el más pequeño roce entreabre y hace sangrar.

"El animal de las mejillas encarnadas" se ha llamado al hombre; "el ser que oculta su pensamiento," se le pudiera llamar, con más propiedad, pues en todos los seres orgánicos no hay más que uno—el hombre—capaz de simular, capaz de hacer y decir lo que no piensa, cugañando y mintiendo. El hombre es el único ser que sabe mentir, es el que sabe agazajar, cuando el odio agita su pecho, el único que sabe besar cuando el salvaje brutal asciende por su garganta. Y de esa condición especial que el hombre tiene para ocultar la verdad de sus pensamientos ha nacido todo ese conjunto de hipocresías, de falsedades que entorpecen y cierran el camino.

No hay coraje para proclamar una verdad—lo que uno no cree ser la verdad—. No hay valor para gritar bien alto aquello que se juzga verdadero. Y de esa cobardía para lo que pudieramos llamar "expresión activa de la verdad," nace lo opuesto, lo que puede clasificarse "expresión pasiva," esto es, oír la difusión de una manera de pensar, hecha con sinceridad por un espíritu libre y birla con el superior dominio de los instintos bajos, sin imutarse, sin considerarse ofendido.

El mismo desequilibrio moral que existe en un polo de la cuestión se nota en el otro; no hay elevación de carácter, no hay ese dominio intuitivo de la idea, que eleva y dignifica al hombre. Desde el político que se considera ofendido por una caricatura en la que su rasgo característico aparece acentuado con brutalidad correlativa, hasta el literato que grita y clama contra el crítico atrevido buscador de errores, lente de aumento de las naturales asperezas de toda obra humana, todas carecen del tacto helénico, dulcificador de la vida, brillante decorador de nuestro camino.

En una complicación, bastante explicable por cierto, dado la actual manera de ser, partiendo de la inna ta hipocresía y del ningún de lo

minio sobre las impulsiones, se llega a eso que es la base de todo el desequilibrio contemporáneo que subvierte costumbres, apaga entusiasmos y anula grandes concepciones, a la implantación de la mentira como única salvaguardia de intereses falsos y de mentidas grandezas.

Un hombre tiene miedo de decir la verdad y miente, pero al mentir no acierta con la forma a que sólo se llega por la veracidad, y su mentira adquiere aires de ridiculización y de insulto; otro recibe la mala mente disfrazada expresión del pensamiento del primero y no tiene la calma suficiente para elevarse, mostrándose superior; otro, en fin, se muestra incapaz en sus juicios, hablados o escritos, particulares o públicos, de estudiar un hombre, un hecho, un acontecimiento, desde una altura de veracidad y de independencia, y en el político, en el artista, en el simple ciudadano, acierta a ver solamente el que le negó un empleo, el que le hirió con una frase, el que no correspondió a un saludo. Siempre la pequeñez, la humildad, la miseria se imponen sobre la tierra.

No hay entre nosotros, un literato, que sepa recibir indiferente la censura de la misma manera que no hay quien sepa censurar sin personalizarse. Siempre detrás de un hombre que debería ser sólo lo que es, se va a buscar otro hombre, siempre detrás del poeta se ve al inspector escolar. Pero los espíritus zahorres ven también, y siempre, detrás del crítico, al pretendiente despedido.

Antiguamente el cultivo de las grandes dotes, espirituales (era, por ejemplo, de coronamiento de la vida) toda. Un zapatero podía dejar de serlo para pasar a ocupar momentáneamente la alcaldía de su villa, sin dejar de ser zapatero; la alcaldía era el coronamiento, el remate ideal de su vida. Hoy los que suben a las regiones de la política se obtinan en ellas y de ella quieren vivir de afu su corrupción.

Antiguamente un modesto óptico escribía libros en los ratos de ocio de su trabajo diario, se llamaba Spinosa y fue como uno de los faros de la humanidad en marcha, porque su obra fue la precisa, la necesaria, la suficientes; hoy todos los filósofos solamente son filósofos, y pullir vidrios sería una deshonra para ellos; de ahí esa extremada difusa producción, obstinados como están en vivir de sus filosofías, de las que hacen objeto, no fin.

Un poeta podía ser mercader en los buenos tiempos de la poesía; hoy el que a tanto se atreviera caería vencido por el ridículo. Desde que se supo en América que Pereda tenía una fábrica de jabón, muchos dejaron de leer sus libros, los "libros del jabónero" y ojalá que no acierten a descubrir los hábiles lectores americanos el nombre de un joven y varonil novelista español que no tiene a mengua ver figurar su nombre a la par en las portadas de sus libros y en la fachada de su casa; una panadería que le da los medios para vivir; y viviendo puede escribir los libros que luego tanto celebran.

Somos todos muy buenos, muy listos, pero pecamos de discreción; el mundo es aquella feria de los discretos de que hablaba Baroja y nosotros todos unos bárbaros disfrazados de personas, mantenidos en pie y no caídos y apoyándonos en las manos por un milagro de la Naturaleza.

Por esto—vuelvo al comienzo de estas desahilvanadas líneas—son muy pocos los que se atreven a ha-

blar y á escribir lo que piensan: ó mienten ó insultan; nuestra discreción es la bárbara discreción de nuestros sabios que discuten la mejor manera de matar un hombre—previo dictamen del juez, se entienden—causándole el menor sufrimiento posible.

Y así vamos todos, viviendo una vida de brutales sensaciones, en medio de una hipocresía sin límites, iluminada á veces por un resplandor que quiere ser luz y es incendio, en una exageración provocada por la misma tensión grotesca á que tienen sometidos todos los resortes del alma, los amables los correctos, los impecables directores de este mundo, bajo la égida de un dios de caricaturas, mezcla de Midas y de Sancho, con dos caras como nuestros políticos y torpes como todos ellos.

J. JUAN GABRIEL

CORRESPONDENCIA

Federación Internacional del Transporte.—Circular N.º 2—Hamburgo, Febrero 27 de 1906.—Anschlagger, Allee 32. Muy estimado compañero: El *Hambriento*.—En Enero hemos podido leer en varios diarios sobre huelgas y movimientos de los trabajadores en el tráfico y transporte por mar y tierra, pero á nuestra secretaría no llegaron noticias sobre eso. Rogamos á todos los compañeros de informarnos, cuando se declaren en huelgas y movimientos.

—El compañero Daniel J. Keefe, presidente de la Internacional Locomotivisten' Association of América (trabajadores del puerto) nos comunica que pueden anotar progreso sobre el distrito agitatorio y económico.

—Como nos comunica el compañero Laborde, de Bordeaux, los obreros del puerto de Francia, tienen que sufrir mucho por la falta de trabajo.

—La organización se prepara para obtener el día de labor de 8 horas. La acción directa empezará según determinación del Congreso del negocio francés, el 1.º de Mayo del año corriente.

—Hace algún tiempo, que no recibimos ni diarios ni correspondencia de la América del Sur (Buenos Aires, Montevideo y Río de Janeiro).

—Se han empezado severos conflictos y se ha declarado el estado de sitio, y así rogamos á los compañeros interesados de eso, de darnos inmediatamente informaciones.

—En Copenhague (Dinamarca), los conductores de los tranvías terminaron, afortunadamente un movimiento, consiguieron un pequeño mejoramiento del sueldo como una abreviación del trabajo; ellos continuaron el tráfico otra vez por un año.

—En Genova (Italia), se dice que los conductores de los tranvías entraron en movimiento, no tenemos noticias especificadas.

—También los barqueros en Bélgica, se hallan en movimiento, pero de allí tampoco tenemos noticias especificadas.

—Las negociaciones de los ferrocarrileros austriacos con unas administraciones de tercios particulares no han podido llegar aun á una terminación sumamente acabada. Por este motivo empezó de nuevo la resistencia pasiva en el camino ferratorio de Buschtiehrader.

—En Dresden (Sajonia), fueron otra vez unos ferrocarrileros puestos abajo de un medio porque pertenecieron á la federación de ferrocarrileros alemana.

—Los trabajadores de taller de la vía ferroviaria de la Suiza se hallan en movimiento.

—Los trabajadores de taller de ferrocarriles del estado en Sofía (Bulgaria) se han declarado en huelga.

—Un conflicto amenaza de empezar en la vía del ferrocarril de Upsala á Gefle (Suecia).

El personal de trenes y estaciones está un 90% organizado.

—La huelga de los obreros del puerto en la Colonia, Mannheim-Ludwigshafen (Alemania) ha terminado con resultado.

—Los huelguistas se ven obligados á dejar el lugar del trabajo.

—Un nuevo conflicto ha empezado en Hamburgo. Una partida de obreros de los barcos, los carboneros de acuerdo dejaron el trabajo porque los estivadores se rehusaron á reconocer algunas correcciones de la tarifa del sueldo. En esta huelga, están unidas la línea de Gool, Grimsby, Hull y Hartlepool vía Hamburgo. La tripulación de estos vapores hace el trabajo de los huelguistas están muy disgustados de esta conducta al ver la poca solidaridad de los compañeros ingleses.

—La conferencia del compañero Lindley con los estivadores de Suecia en Norland, ha tenido un resultado muy favorable para la organización de los obreros del puerto y del transporte de Suecia.

—El conflicto de Helmstadt se ha llegado á un acuerdo parcial con un pequeño aumento del sueldo y un contrato por dos años.

—Las organizaciones de ferrocarrileros en Italia tuvieron una conferencia en Roma á fines de Enero, en la cual se habló de las condiciones para una fundición.

Con saludo fraternal.—*Herman Jochade*, presidente de la F. I. de T.

Sembrando Flores

Por
Federico Urales

En oposición al envante pesimismo de que se halla impregnada la literatura de la juventud arrivista, de esa masa de individuos que, no teniendo méritos suficientes para inventar, siguen al inventor á la moda, y que se amparan bajo el nombre de Nietzsche por que apenas se llaman Pedro, se presenta Urales con esta novela, animoso, confiado y en posesión de ese optimismo simpático que tienen los que saben hasta donde puede llegar la naturaleza y la humanidad, y expone lisa y llanamente su vida íntima, la que lleva en el fondo de su conciencia, ya que no precisamente la que va viviendo, sin que exista, no obstante, entre ambas más que diferencia circunstanciales, conocidas con el nombre de este lugar común "las impurezas de la realidad."

En Floreal, hombre bien equilibrado, de regular inteligencia y de carácter íntegro, nos presenta el tipo que se ha forjado como modelo en este medio imperfecto—aunque perfectible en que vivimos. Con la justicia como guía pisotea convencionalismo de todo género, y no sólo resuelve con la mayor sencillez arduos problemas de la vida, sino que llega á inspirar un suave y racional optimismo.

Las demás figuras que acompañan á Floreal se mueven en perfecta armonía con el protagonista, y el conjunto resulta una bella concepción artística, que entra de lleno en el plan de la Biblioteca de la Escuela Moderna.

Hállese de venta en la librería Española, de Antonio López, Rambla del Centro, 20, y en la Escuela Moderna, Bailén, 56 Barcelona, al precio de una peseta.

EL CAPITALISTA

Yo tengo esos miles de tontos que me mantienen en la dulce oscuridad, entre placeres y riquezas. El día que viniera la anarquía, que quiere la supresión del privilegio, ¡dios dulces ociosidad! Mi reino habría concluido.

Ahora ¿no os parece que yo sería más bestia que los mismos trabajadores, que me mantienen si dijera que la Anarquía es una buena idea?

Ni en sueños.

"El Hombre Libre"

Somos Libres seamosle:

Himno Patriótico.

¡Que de veces no se ha cantado ya las glorias del siglo XIX, y cuántas no nos hemos envanecido de haber visto la luz en un tiempo en que el Sol de la Libertad nos alumbraba á todos!

Somos libre, nos hemos dicho con júbilo, y como si el decirlo sintiésemos, allá en el fondo de la conciencia, que en algo nos repugna nuestra afirmación, nos hemos apresurado á buscar en el libro de la historia datos y argumentos que nos convencían de que no mentimos.

Los deventurados de todos los tiempos, Los Fariás de la India, los ilotas de Grecia, los esclavos de Roma, los siervos de la edad Media, todos nos han servido de término de comparación; La virtud que solo el argumento evidencia, no es virtud; la libertad que necesita demostración, no es libertad.

Somos hoy, si bien se mira, tan esclavos como todos aquellos infelices cuya suerte se nos antoja tan distinta de la nuestra. No ha cambiado más que la cifra: en los tiempos antiguos los hombres esclavos eran los menos y los libres los más, y en los modernos son los menos los libres y los más los esclavos.

¿Que hemos de entender por libertad? ¿En que consiste la libertad? Consiste, decimos, en el voluntario ejercicio de todos los derechos indispensables para el cumplimiento del fin de la vida.

¿Gozamos de esos derechos?

Tengo el de vivir contra toda y contra todos. Medió la naturaleza la vida, y solo ella puede quitármela. No me la dió para que se consumiera estérilmente; me dió con

ella todos los medios de ampararla y defenderla. Debo á la decantada civilización el escamoteo de esos medios. La tierra que piso es de otro que no soy yo ¿Dónde está el pedazo de suelo en que, puesto que vivo, debo sostenerme sin debérselo á nadie.

Unos cuantos amantes de la moralidad y del orden se repartieron la tierra sin contar conmigo. Eso sí: me arrendarán un pedazo. Vivo pues, gracias á la amabilidad de esos caballeros que, como el personaje de Moliere, me ceden por un pequeño estipendio un pedazo de su Mundo, de su Mundo sí, porque como todo es suyo, yo no podre ni matar mi hambre sin el permiso del amo. La caza que corre por los montes, los frutos que nacen en los árboles, suyos son. ¿Qué haré, pobre paria, ilota desgraciado? trabajar para que el amo descanse perfectamente yo le labraré sus tierras, le levantaré esas ciudades donde ha de explotar á mis hermanos, lo estudiaré y lo sabré todo por él en su solo obsequio no detendré un solo instante la rueda del progreso, y las ciencias y las artes le harán cómoda y alegre la vida. A cambio de todos mis servicios recibiré con una mano el signo convencional del valor, y se lo devolveré con la otra para pagarle los frutos que tomo de su campo, el alquiler del piso quinto de la casa que levanté; y en fin, todo lo que si debiera ser de alguien, debiera ser más mío que suyo.

¡Que! ¿Os rebelais contra condición tan dura? ¡Ah! no le importa, tiene dispuesta toda una red de vengadores; ¡da sus migas á una porción de hermanos vuestros que os detendrán y os juzgarán, y os matarán si es preciso.

El pathbu simboliza en estos hermosos tiempos la cantidad de derecho á la vida de que goza el hombre.

Si es libre ó no es libre; la libertad es una. No se puede ser libre en parte y en parte esclavo.

¿Dónde está el hombre libre del siglo XX? Ya veis á lo que queda reducido su descantado derecho á la vida; pero por sí con eso no estuviera dicho todo, examinad uno por uno los demás derechos y libertades de que se les suponen en posesión.

Libertad de trabajo. El que quiera dedicarse á la ciencia, se ve obligado á veces á ser cochero, y el que ni para cochero sirve, rompe pantalones en una Universidad y alcanza un título.

Libertad de pensamiento. Piensa lo que quieras, pero obedece al fabricante que te hace el favor de explotar tu trabajo, ó al casero á quien no pagastes el último mes por falta de recursos. Si ejerces el derecho electoral sin tener en cuenta estas reglas, ¡pobres de tus hijos!

¡Tus hijos! Tampoco son tuyos. El capitalista los necesita para que le defendan sus intereses ó lo que le llama *La Patria*, que es lo mismo. Te lo arrebatarán en cuanto sean fuertes, y te lo devolverán inútiles, ya de cuerpo ya de alma, en caso de que te lo devuelvan.

El derecho á crear una familia, al más grande y el más sagrado de todos, se ha convertido en un lazo. Los moralistas más severos los proclaman á cada paso.

No debe crearse una familia para hacerlas desgraciada.

En Francia que es un país adelantado, las gentes son juiciosas y ya ningún pobre se casa.

La prostitución ha sustituido con ventaja al matrimonio.

El hombre libre del siglo XX vive dedicado a la peligrosa conquista del pan cotidiano.

Dios no quiere hacer caso de los ruegos que le dirigen sus fieles en el Padre Nuestro, y ya no da ni pan ni nada de balde.

El hombre del siglo XX se acuesta muchas veces sin cenar; pero siempre bendiciendo los venturosos días en que ha tenido la suerte de nacer.

F. P. y A.

INSEGURIDAD DEL MAÑANA

Todo es inseguro en la sociedad presente.

El obrero que hoy trabaja, no sabe si una crisis industrial ó un simple capricho de su burgués le privará mañana del pedazo de pan que á alimentar á su familia.

El padre que con solícito cuidado vela por el porvenir de sus hijos, abraza de continuo el temor de que mañana se los arrebathe, so pretexto de llevarlos á defender una patria en la que no tiene un palmo de tierra que sea suyo; ó de hacerles ametrallar á sus propios hermanos por poco que las quijas de estos molesten los ojos; ó turben la digestión de los imangoneadores de la cosa pública.

La madre que se desvela por la hija de sus entrañas vive en eterna zozobras al pensar en los lazos que el lujo y el desenfreno tienden por todas partes á aquel ser querido para precipitarlo en la honda arena de la prostitución.

El propietario, agobiado por tributos perseguido por el Fisco, inseguro en su patrimonio, ve el pequeño pedazo de tierra en que hoy cifra su existencia.

El artesano que vive en su pequeño taller, tiembla al pensar que una nueva Máquina Herramienta haga inútil el trabajo con que hoy se alimenta.

El pequeño industrial vé levantarse continuamente delante de él, el pavoroso fantasma de la gran industria; cuya irresistible competencia puede dejarle de la noche á la mañana sumido en la mayor miseria.

El humilde tendero, que vive esclavizado detrás de su mostrador, no tiene un momento de reposo al pensar que cualquier día uno de esos grandes almacenes, hoy en boga, puede obligarle á cerrar su modesto establecimiento.

El capitalista que tiene depositado sus fondos en una de tantas de esas cajas que se dedican á lucrativas empresas no duermen siempre que quiere ante el temor de que sea precisamente la suya la que de mañana el Puf á que tan acostóbrados nos tienen los señores de la banca.

El mismo comercio y la gran industria viven de milagro. Una quiebra viene sin saberse como, y lá una trae la otra, y el día menos pensado puede encontrarse en la mayor indigencia el que hoy vive en medio de un lujo Oriental.

La competencia es desastrosa siempre para unos á otros; la fuerza centralizadora del capital que tiende á concentrarlo en un número de manos cada vez menos; la famosa fórmula, que no por ser vulgar deja de ser menos expresiva, de que el chico puede de la hora más inesperada echar por tierra hasta aquellas posesiones que creen mejor cimentadas.

Hoy es una gran compañía de navegación que sume en la miseria á los pequeños armadores; mañana es una gran sociedad ferroviaria que absorbe una tras otra las líneas que podrían hacerle la competencia; otro día es un gran Banco que con su monopolio obliga á cerrar los establecimientos Similadores, ó cuando menos entorpecese sus operaciones; más tarde es una gran sociedad agraria que adquiere numerosos terrenos y reduce á la condición de simple jornalero á los que hasta entonces habían labrado tierras propias.

Una sociedad en que todo esto sucede y sucede con frecuencia; no vive ni puede vivir más que al Día.

Una sociedad en que el interés particular se sobrepone siempre al interés general no está ni puede estar bien constituida.

Y no obstante, una sociedad en que siempre se vive en la mayor zozobra y con el jay en el cuerpo, como vulgarmente suele decirse, aun cuenta con numerosos defensores; y lo que es peor, la defienden aquellos mismos que más interesados están en hacer desaparecer esa irregularidad de que ellos han de ser las primeras víctimas.

¿No es ya hora de rebelarse contra una sociedad en que la competencia reina sin rival, asentando su trono sobre montones de ruinas y millares de cadáveres? ¿No es ya hora de que la armonía de todos los intereses se sobrepongan al cruel egoísmo que hoy impere ya es ya tiempo de que se prevalezcan las contingencias del porvenir de manera que todos y cada uno tengan asegurada la satisfacción de todas sus necesidades y el libre desarrollo de todas sus facultades? ¿No es ya hora, en una palabra, de hacer desaparecer esa inseguridad del mañana que de continuo aqueja á la sociedad presente?

Pues esto solo puede conseguirse destruyendo por completo la sociedad en que vivimos, basado en el más refinado de los egoísmos, y edificando otra completamente nueva, que tenga por única base el amor á la humanidad.

Dejando constancia

A invitación del Grupo Humanidad, el 20 del mes próximo pasado concurrió en representación de "El Hambriento" el compañero Leopoldo Urmachea, para tratar de la fusión iniciada por dicho grupo; de regreso nos manifestó nuestro compañero que llegó al local á las 9 p. m. y estuvo en él hasta las 10 y media de la noche en unión de los compañeros M. C. Lévano, D. Lévano, A. Maldera, Pimentel y Cristófolo.

Después de cambiar algunas ideas no se pudo tratar de la fusión por ausencia de los B.E. de Los Parias y Simiente Roja. En cuanto á los E. E. de El Hambriento hemos cumplido nuestra misión de solidaridad por medio del compañero que nos representó; esperamos si la exposición de motivos porque han negado su concurso los B.E. de Los Parias y de Simiente Roja y salvando á la vez nuestra seriedad en tales casos, por cuyo motivo nos extraña que en el número 2 de Humanidad un compañero firme que no asistió aquella noche se desborde zahiriendo á todos los

B.E. de Hojas Libertarias. Por lo que concierne á nosotros pedimos luz sobre este asunto más á los B.E. que no han concurrido; para saber á que atendernos esperando ser oídos queridos colegas de Los Parias y Simiente Roja.

Ustedes tienen la palabra.
Los Editores.

NOTAS INTERNACIONALES

Francia: "Les Temps Nouveaux" (Los Tiempos Nuevos). Semanario anárquico editado por el compañero Juan Graye, hemos recibido siete números el último alcanza N.º 7 fecha 16 de Junio del corriente año.

Dirección 4. Rue Broca París.

Italia "L'Aurora" de Ravenna, semanario anárquico N.º 20.

(Dirección, Via G. Pasolini N.º 10).

España: "Tierra y Libertad" Semanario de la misma idea que los anteriores.

(Dirección Calle de La Aguilá, 24 principal, izquierda) Madrid.

"La Voz del Cantero" quincenario gremial con un formato extraordinario en papel satinado adornado con un fotograbado de los ocho mártires de Chicago.

(Dirección Costanilla de los Angeles N.º 1 principal Madrid).

"El Proletario" quincenario anárquico, muy bien redactado.

(Dirección San Felin de Guixol. Calle Bras 43. España.

"Adelante" Periódico Socialista Revolucionario completamente contrario al Socialismo Autoritario, de ocho páginas buen formato de propaganda.

(Dirección Tomás Meabe. Eibar. Guipúzcoa España.

"Alemania" Circulares. N.º 26 y 7, más un hermoso folleto dando cuenta del movimiento obrero Internacional de todo el Universo: Organó de La Federación Internacional de Tarportes.

Dirección Herman Jochade Ausschlag Alley. 32 Hamburgo.

"Inglaterra" "Ereccion" 6 Libertad periódico, anárquico editado en Londres.

Dirección The Manager 127 Ossulston Street. N. W.

Cuba "Tierra" de la Habana semanario Comunista Anárquico el último número que hemos recibido alcanza á 193.

Dirección Calle de Maloja N.º 1 altos.

Brazil "A Terra Livre" quincenario Dirección Rua Santa Cruz da Figueira, 1 San Paulo—Brazil.

Uruguay "Despertar" publicación de conocimientos generales editada para la enseñanza popular por la Sociedad de resistencia de Obreros Sastres trae una alegoría referente al 1.º de Mayo.

(Dirección Río Negro. 203 y 205 Montevideo.

Argentina de Buenos Aires. Trabajo Revista mensual. Dirección, Ayolas 28.

"La Aurora del Marino" impreso en Rojo y Negro; un bonito Fotograbado. Dirección Olavarría, 363. "El Sombrero". Calle de Solís N.º 1769. "El Obrero Albañil" Calle de Caseros 195. (Córdoba).

"La Organización Obrera" Calle de Ayolas, 23 (Boca). "El Gráfico" Calle de Artes N.º 755. "El Sindical" Calle de Arte N.º 282. "La Protesta". Diario Calle de Bartolomé Mitre N.º 1830. Chile "El Oprimido". Dirección. Correo á Casilla

47. "El Alba", órgano del gremio de Carpinteros. Dirección Correo 3 Casilla 28 los dos periódicos son editados en Santiago.

Exposición voluntaria

Callao: Glicerio Maguina 20, Eleazar Peralta 20, Luis S. Obregón 20. Lista atrasada del mes de junio continuación: Piguada 15, Francisco Figueroa 20, Maximiliano Mendoza 25, F. Palacios 10, A. Revollar 10, S. A. Carrión 10, G. Albajar 20, M. Nestares 20, I. Combe 29, Ríos Castell 20.

Lima.—Malpartida 05, Arturo Diaz 40, Mugaburu 10, Albuja 10, José Pinto 10, Pacasmayo 60, José Vivas 10, Pedro Kelly 10, Genaro Bloisa 05, Ruperto Valles 10, Rosendo Olivera 40, Moisés Sandoval 25, L. M. Anáhuare 25, Guillermo Urbina 100, Gabriel Purisaca 10, Juan Guerrero 15, Guillermo Guerrero 05, Pedro Chávez 06, Manuel Román 05, Valerio Salas 06, Luis Germano 20, Teodomiro Figueroa 20, Ignacio Córdoba 10, Noles 20, Marcelino Chumpitaz 10, Antonio González 10, Eleodoro Canales 10, Marcos Gattara 10, Jorge Cisneros 10, Wile Lang 100, Manuel Condemarin 05, Máximo Condemarin 05, Samamé 05, Oliva 05, Ibarola 05, Antonio Magán 20, Adalberto Sánchez 30, Juan Aymar 06, Daniel Cabanillas 10, Milcides Pachas 05, José Moreno 10, Justo Idael 10, Lemec 10, Guillermo Martínez 10, Florentino Herrera 10, Rosendo Rojas 10, Pedro Salazar 10, N. A. Empleado 20, Pérez Aguilá 10, Alberto Alcedo 10, Teófilo Lostarnan 10, Antonio P. Mejía 05, I. Oliva 05, Rospiella 05, Manuel Suárez 05, José Beltrán 05, Gregorio Oliva 05, Pérez Tamayo 30, Arturo Causillas 20, Manuel Cabrera 25, Wenceslao Cabrera 25, Nicolás Rodríguez 10, Maximiliano Mendoza 25, Alfredo Cavañaro 25, Emilio Domínguez 10, Abel Yataco 05, A. Bustamante 10, Oscar Yarela 06, Juan Gómez 04, Osambela 06, Pedro Isla 10, Gerardo Rosas 10, Marcelino Timorán 10, Reyes de la Palma 10, Daniel Valle 20, Isafas Lóyola 20, Carlos Wenglet 10, Antenor Reyes 05, Otro Más 17, Cabañas 10, Guillermo Latorre 20, Bvaristo Rodríguez 20, Belisario Argote 20, Juan Balbín 20, Manuel Arévalo 10, Arturo Gerth 20, Aurelio Fernández 20, Manuel Fernández 15, Gregorio Chávez 15, Marcelino Figueroa 10, Antonio Pomar 10, Deciderio Alegre 10, Ernesto Nónes 10, Manuel Morante 10, E. Otazú 10, E. Jara 10, Leonardo Herrera 20, Daniel Sarmiento 10, Alberto Ugarte 20, Genaro Tapia 10, José Muñoz 10, Héctor Ugarte 10, Luis Pando 10, Víctor A. González 30, Domingo Ferrari 10, Lucas Bracho 10, Recteuno 10, Juanito Cuneo 20, Germán Valle 50, Manuel Orellana 20, Juan Velarde 15, Manuel Solís 10, León Ibarra 10, Juan Kelly 10, Mendoza 10, Iglesias 10, Portilla 20, R. Osores 20, A. P. 05, A. Contreras 10, D. Domínguez 10, I. W. 05, S. García 20, Juvénal Vásquez 20, Enrique Herrera 20, José Barrera 40, El Hambriento S. 5.00.—Suma total S. 25.31.

Simiente roja.—Tenemos en nuestro poder 80 centavos; esperamos que el compañero administrador los recoja el día que pueda y quiera.